

## PANORAMA POLÍTICO A ENERO 30.01.

**1. La relación de Kirchner con el PJ, ocupa un lugar central en las últimas semanas en su estrategia política.** El Presidente en apariencia sigue fluctuando entre el proyecto “transversal”, superador del peronismo tradicional -que es su vocación- y retomar el control del PJ, lo que necesita tanto por necesidades electorales como de gestión. Hoy se inclinaría por normalizar el partido hacia mediados de año, asumiendo su Presidencia -como se lo vienen pidiendo los gobernadores justicialistas desde que llegara al poder- pero tomando licencia en forma inmediata, para que el Vicepresidente - que será un hombre de su confianza- se haga cargo de la función. Desde esta posición y asumiendo el liderazgo efectivo del “Frente para la Victoria”, convocar a sectores extrapartidarios para constituir una nueva coalición política, que puede tener como modelo externo la Concertación Chilena e interno lo que fueron los frentes articulados por Perón a comienzos de los años setenta.

**2. Como paso previo, necesita “homogeneizar” al peronismo en la provincia de Buenos Aires, el primer distrito electoral del país.** Por esta razón, en los últimos días de enero ha vuelto a recorrer este distrito, participando en actos tanto en municipios del Gran Buenos Aires como del interior del país, a los que previamente otorga subsidios y obras públicas. Específicamente, ha visitado a varios municipios que se mantuvieron leales a Duhalde hasta el último día, buscando sumarlos a sus filas, lo que va logrando. El diputado nacional y titular del gremio de municipales bonaerenses (Atanasof) -uno de los hombres que fue más leal a Duhalde hasta el último día- abrazándose con Kirchner ante los medios, es un ejemplo elocuente de la “laxitud” con la cual está reunificando al peronismo bonaerense. Esto hizo decir al líder piquetero y actual funcionario Luis D’Elía, que los nuevos aliados “deben ir a la cola”. La normalización del PJ bonaerense -los ex

duhaldistas siguen ocupando la conducción y los kirchneristas permanecen en el FV- sería previa a la que tendrá lugar en el partido en el ámbito nacional a mediados de año.

**3. Mientras tanto, lograr los 129 diputados nacionales para aprobar la reforma del Consejo de la Magistratura sigue siendo el objetivo político inmediato de Kirchner.** La instrucción es no cambiar ni una coma en el polémico proyecto, para confirmar así que la prioridad es el “ejercicio del poder”. Mientras el titular del bloque oficialista en diputados (Rossi) viene insistiendo en que ya se ha llegado a los 140 diputados, el mismo Presidente está solicitando a los justicialistas disidentes que voten su proyecto, como lo hizo la semana pasada con el propio Atanasof. Para la oposición, que se apruebe el proyecto sin modificaciones, le permitirá seguir argumentando que el gobierno busca acumular poder, sacrificando la independencia de la justicia. En el Senado, en este contexto se explica el intento de reconciliación con el oficialismo nacional que ha expresado el Vicepresidente (Scioli), en momentos que desde el oficialismo nacional han cesado momentáneamente los ataques contra él y parece confirmarse que un kirchnerista “conciliador” como José Pampuro ocupará la Presidencia Provisional del Senado. Por su parte el ex ministro de economía Roberto Lavagna utilizó la crítica a la política del gobierno nacional en el conflicto con Uruguay, para hablar públicamente después de varias semanas de silencio. En cuanto a la oposición, desde la UCR se intenta un agrupamiento hacia el centro-izquierda, sumando al PS y el ARI, pero ello no resulta fácil en el corto plazo, mientras que no se registran avances significativos en la estructuración de una coalición de centro-derecha, al estilo Macri-Sobisch-López Murphy.

**4. Pero para Kirchner, su rol protagónico en la lucha contra la inflación ha sido central en los últimos días.** Que en diciembre y enero, la inflación supere el 1% mensual con acuerdos vigentes, confirma la complejidad del problema. Si bien la historia demuestra que este tipo de políticas a la larga no resultan eficaces para resolver el problema y sólo trasladan sus efectos hacia el futuro, la cuestión en términos políticos es si pueden mantener bajo un relativo



control la inflación durante el año en curso, llegando sin que estalle la cuestión, hasta una elección presidencial adelantada a comienzos de 2007. El rol personal del Presidente negociando con dirigentes agropecuarios por la carne es una evidencia de su estilo, más que de una estrategia. En concreto, “torcer el brazo” al sector ganadero, aunque más no sea ante los medios de comunicación, hace a la “construcción de poder” del Presidente.

**5. La movilización en las calles, se confirma como un factor protagónico en la política argentina.**

Hoy el gobierno nacional querría bajar el impacto político del conflicto con Uruguay, pero la mezcla de vecinos alterados con ambientalistas, que no negocian como la CGT, los piqueteros oficialistas o incluso las Madres de Plaza de Mayo que han suspendido sus marchas -no sus rondas- por tener un Presidente “amigo” en la Casa de Gobierno, hace difícil para Kirchner lograr su objetivo. Frente al juicio político a Ibarra, los sondeos del gobierno muestran que la mayoría de la opinión pública no quiere que sea removido, pero pese a contar con el apoyo real del Presidente y de la mayoría de los medios de comunicación, el Jefe de Gobierno enfrenta un riesgo cierto de ser destituido, por la presión de los familiares de las víctimas en la calle. Papeleras e Ibarra, son ejemplos que muestran que la movilización callejera tiene hoy independencia del poder político y de las estructuras sociales.

**6. En conclusión:**

- a) Kirchner busca retomar el control del PJ, tanto por necesidades electorales como de gestión, aunque ello no sea su vocación.
- b) Como paso previo, está tomando el control del peronismo bonaerense, buscando eliminar los restos de la influencia de Duhalde.
- c) Para el Ejecutivo, el objetivo político inmediato sigue siendo la aprobación en Diputados de la reforma del Consejo de la Magistratura en febrero.



- d) El rol de Kirchner en los acuerdos de precios, más que una estrategia es una consecuencia de su personalidad, que busca “doblegar” cualquier tipo de oposición, sea política, económica o social.
- e) Tanto el conflicto de las papeleras, como el juicio a Ibarra, muestran que la movilización callejera ha adquirido un protagonismo que el gobierno no siempre logra controlar.